

## Étampes → Vivre sa ville

**SANTÉ** ■ L'Établissement public de santé Barthélémy Durant a inauguré sa nouvelle structure

# Donner une maison à ses patients

La maison d'accueil spécialisée offre de nouvelles possibilités dans la prise en charge du handicap, une alternative à l'hospitalisation.

Marine Vallée

essonne.larep@ntrefrance.com

Vendredi 8 novembre, cette date marque deux événements dans la vie de l'établissement Barthélémy Durant à Étampes : l'inauguration de la maison d'accueil spécialisée (Mas) « Le Ponant » et le départ en retraite de son directeur, Roland Lubeigt. Si ce dernier a retardé de trois années « ses vacances, c'est parce que le job n'était pas terminé ».

### Accompagnement personnalisé

C'est bien le sentiment de travail accompli qui dominait vendredi lors de l'inauguration de cette Mas. « C'est une structure qui nous manquait. Il nous fallait donner une maison à nombre de nos patients », a commenté Roland Lubeigt. « C'est l'aboutissement d'un projet voulu et attendu », a complété Marc Perruche, directeur adjoint de BD et référent de la Mas.

Alors à quoi sert donc cette



**DÉCOUVERTE.** La visite a permis aux personnes présentes de découvrir l'univers dans lequel vivent les résidents.

maison ? Ou plutôt à qui s'adresse-t-elle ? « Le Ponant » accueille 60 places pour des résidents - patients de BD, public extérieur ou en accueil temporaire - en situation de handicap

psychique, dont la gravité ne permet plus l'indépendance mais pour qui l'hospitalisation n'est pas une solution. « La Mas offre une modalité de prise en charge dont nous avons besoin. Les patients étaient hospitalisés faute de réponse adaptée », commente le jeune retraité.

La maison doit donc permettre à ses résidents de bénéficier d'un accompagnement « personnalisé » dans les actes de la

vie quotidienne. Avec des chambres individuelles, la structure s'articule autour de salles de soins, d'un plateau médico-technique mais aussi des salles d'activités communes (psychomotricité, arts plastiques, vidéo/informatique, relaxation, etc). « Le but est de favoriser la relation aux autres mais en même temps d'offrir un espace de vie privatif », explique Marc Perruche. Un projet qui aura coûté

douze millions d'euros à l'établissement et auto-financé à 40 %.

### Admission progressive

Deux mois après l'ouverture, l'équipe pluri-disciplinaire a déjà du recul sur la Mas. « Pour la plupart des résidents, c'est l'histoire de la dernière chance parce qu'ils ont tout essayé avant », raconte le docteur Françoise Villemain, psychiatre en charge du suivi médical. « Nous avons quelques patients difficiles au début, certains ont dû être hospitalisés quelques jours pour les stabiliser mais d'autres sont transformés après deux mois ici. Nous sommes dans la recherche du mieux-être et les admissions ont été progressives. » ■

### EN CHIFFRES

**60**

C'est le nombre de places dont dispose la Mas « Le Ponant ». Elles sont réparties de la façon suivante : 42 places pour les patients de l'EPS, 15 places pour le public extérieur et trois places d'accueil temporaire.

**5**

Au total, la maison est constituée de cinq résidences de douze places agencées autour de jardins clos avec terrasses.

**94**

Il s'agit du nombre de personnes faisant partie de l'équipe pluri-disciplinaire.



« Ce ne doit plus être une structure d'hospitalisation. »

**ROLAND LUBEIGT** Directeur de l'Établissement public de santé Barthélémy Durant